

ACTUACIÓN DEL CORO DEL COLEGIO EN TOLEDO

Miguel Ángel Peláez González

El pasado domingo día 4 de marzo los Coros de los Ilustres Colegios de Abogados de Zaragoza y de Málaga culminaron un tan anhelado como esperado encuentro en la ciudad de Toledo actuando conjuntamente y bajo la dirección alternativa de sus respectivos directores, D. Antonio Jerez Ogáyar y D^a Beatriz Larque Salcedo, en la solemne misa celebrada en su impresionante y bellísima Basílica Catedral. La ceremonia religiosa fue oficiada por el Arzobispo de Toledo y Cardenal Primado de España, Monseñor Cañizares, y varios misioneros de la Archidiócesis cuya labor en Latinoamérica quería ser especialmente reconocida. Tras la celebración de la misa, que fue retransmitida en directo por la televisión autonómica de Castilla-La Mancha, el Cardenal saludó y felicitó personalmente a los dos directores y se fotografió con los componentes de ambos coros en las gradas del altar mayor, delante del increíble retablo que lo enmarca.

El encuentro de las dos corales se gestó hace casi dos años en el VI Encuentro de Corales de Colegios de Abogados de España, celebrado en Vigo en julio de 2005. Aunque exigió un importante esfuerzo de ensayos, preparación y financiación por parte de todos, la verdad es que valió la pena y nos compensó por encima incluso de lo previsto, puesto que, aunque la idea era desde luego cantar en la catedral o en alguno de los magníficos templos de Toledo para ello fueron necesarias muchas gestiones. Hemos de reconocer que nos asistió la fortuna, ya que no alcanza nuestra influencia (por ahora... ¡Tiempo al tiempo!) a comprometer al Cardenal Primado para que nos permitiese actuar con él ni a la televisión autonómica para que lo retransmitiese.

Desde luego, no fue solamente suerte. Contamos para nuestro desplazamiento con el apoyo del Decano D. Manuel Camas Jimena y de la Junta de Gobierno, encargándose nuestro compañero y anterior Diputado, D. José Conejo Alba, con la tenacidad, delicadeza y eficacia que le caracterizan, de los contactos y gestiones personales en esta ciudad. Contacto protocolario con el Sr. Decano del Ilustre Colegio de Abogados de Toledo, D. Ricardo Fábrega Bellver, que no pudo recibirnos por encontrarse ausente esos días, y contactos lógicamente imprescindibles con D. Santiago Calvo y D. Jaime León, Deán y Maestro de Capilla, respectivamente, de la Basílica Catedral. Unos contactos que, según nos contó, resultaron laboriosos y preñados de necesarios matices de fina diplomacia. Justo es reconocer la inestimable colaboración de nuestros compañeros de Zaragoza, particularmente del presidente D. Antonio Mastral y del tesorero de su coral, D. Juan Antonio Tirado, en tan fructíferas gestiones.

Ni que decir tiene que desde el punto de vista artístico resultó muy satisfactoria la interpretación de la coral unificada, pero fue sobre todo emocionante desde el punto de vista



personal para ambos directores, para todos los coralistas y para nuestros fieles seguidores (incondicionales, por otra parte, claro está), el ejecutarla nada menos que en la Catedral de Toledo, desde su apabullante coro y con el acompañamiento de su organista y canónigo D. Ángel Redondo, del que recibimos, además de su colaboración musical y el placer de escuchar a la Escolanía de la Catedral que él mismo dirigió, todo su apoyo y afecto personal y el expreso reconocimiento de la alta preparación y calidad demostradas por el conjunto coral.

A la seriedad y solemnidad religiosa siguió a continuación (como la había precedido en la cena de confraternización de la jornada del sábado) la profana diversión: cantamos habaneras, canciones populares y hasta un son cubano en la soleada Plaza de la Catedral, donde reunimos una improvisada y gratamente sorprendida audiencia de turistas de cualquier parte del mundo, que nos aplaudió con entusiasmo y evidente simpatía. ¡Cómo echamos de menos a quienes, después de compartir todos los ensayos y esfuerzos, no pudieron acompañarnos y disfrutar con los afortunados que allí estábamos! Otra vez será. Ojalá sea pronto. 